

# EL PROGRESO

AÑO III

LUGO.-Lunes 19 de Diciembre de 1910

Núm. 812

## Información de EL PROGRESO

POR TELÉGRAFO

### En El Pardo

Cacería regia

Madrid 18 22'20.

El día de hoy lo han pasado los Reyes en El Pardo tomando parte en una cacería.

Cobráronse numerosas piezas.

Los Monarcas han regresado á las cinco de la tarde

### En el Ayuntamiento

Clausura de una Asamblea

Se ha celebrado en la Casa del pueblo la sesión de clausura de la Asamblea de Sociedades económicas.

Fue presidida por S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Este pronunció un breve, pero elocuente discurso, pintando las ventajas que para los pueblos significan dichas sociedades y su importancia indiscutible dentro de la vida mercantil de un país.

El discurso del Monarca fué calorosamente aplaudido.

Tuvo momentos felicísimos, especialmente cuando hizo resaltar la necesidad de prestar apoyo á dichas sociedades, prometiendo el suyo decidido é incondicional.

### La indisposición

de Cobián

Parte facultativo

El parte facultativo, dado por los médicos que asisten al ministro de Hacienda, dice que éste ha padecido un amago de congestión.

### Lo que se teme

Los médicos preocupados

Témesse que el Sr. Cobián sufra una congestión cardíaca.

Los médicos muéstranse preocupadísimos, observando constantemente al enfermo.

### Otras noticias

Cobián visitadísimo

El domicilio del ministro está siendo visitadísimo.

Las personas de confianza pasan hasta la alcoba del enfermo.

Los demás dejan sus tarjetas.

El Sr. Cobián está relativamente animado, hablando algunos momentos con los amigos íntimos que van á visitarle.

### Para mañana

Consejo de ministros

Mañana celebrará Consejo de ministros.

Tratará en él de los debates de las Cortes y de otros asuntos de actualidad política.

### Las vacaciones

Fechas acordadas

Se ha resuelto que las vacaciones de Navidad comiencen el día 23 de Diciembre.

Se abrirán de nuevo las Cortes el día 20 del próximo Enero.

### En el interregno

Lo que se hará

Durante el interregno parlamentario, según dijo el presidente del Consejo á los periodistas, dedicáronse todos los ministros, á ultimar los proyectos de sus respectivos departamentos, que serán presentados á las Cortes tan pronto éstas reanuden sus tareas.

### El Sr. Merino

El debate de mañana

El ministro de la Gobernación interviene mañana en el debate sobre

los asuntos del municipio de Barcelona.

### Las cosas en su lugar

Puntualizando hechos

El Sr. Merino dijo que su intervención en el debate sobre el municipio barcelonés obedece al deseo de puntualizar convenientemente los hechos, dejando las cosas en su lugar.

### Los diputados catalanes

Lo que promete el debate

Los diputados catalanes que intervendrán en el debate de mañana, proponen combatir enérgicamente la gestión de las autoridades municipales de Barcelona.

El debate promete ser muy animado é interesante.

### El fondo de la cuestión

Lo que opina Merino

El ministro de la Gobernación opina que el verdadero fondo de la cuestión planteada acerca del municipio de Barcelona, es un problema político en el que se discuten, más que otra cosa, particulares intereses de partido.

### De Oviedo

Banquete republicano

Los elementos republicanos de Oviedo han ofrecido un banquete al elocuente diputado D. Melquiades Alvarez.

Asistieron más de 1.500 comensales.

### Los brindis

Lo que dice D. Melquiades

A la hora del champagne hubo brindis elocuentes.

D. Melquiades ha pronunciado un discurso al cual se concede gran importancia política.

Dió las gracias por el homenaje que le tributaban los republicanos ovetenses con quienes le ligaban —dijo— antes que los afectos de paisanaje y de personal cariño, los principios del credo republicano.

Dentro de esos principios —agregó— vivirá siempre. Los que me creen capaz de sumarme en algún momento á la Monarquía me conocen bastante poco para calumniarme, porque yo no he autorizado jamás ni con mis palabras ni con mis hechos semejante suspicacia.

El caciquismo

Ocupóse luego D. Melquiades del caciquismo.

Lo defendió en párrafos esculturales.

Pintó sus afinidades con la oligarquía.

Dijo que el caciquismo es la plaga más temible de los pueblos.

Atacó rudamente á los conservadores, afirmando que son el sostén y escudo de ese caciquismo odioso que hace pensar en la España de otros siglos.

Se retirará

Se ocupó después de su gestión como político.

Dijo que cuando vea realizados sus ideales, se retirará á la vida privada.

Los últimos párrafos de su discurso fueron acogidos con nutridos y ruidosos aplausos.

D. Melquiades Alvarez, después del banquete hizo una excursión en coche por la ciudad con algunos de sus más íntimos amigos.

### Comentarios

Los republicanos satisfechos

Coméntase muy vivamente el discurso de D. Melquiades.

Parece que los republicanos han quedado muy satisfechos de la rotunda protesta de amor á la República que ha hecho el ilustre orador.

### De Cádiz

El «Sarmiento»

Comunican de Cádiz que ha fondeado en aquel puerto el buque argentino *Presidente Sarmiento*.

Se le recibió espléndidamente.

La oficialidad ha bajado á tierra, siendo objeto de grandes agasajos.

Háblase de un buquete de fraternidad hispano-argentino, que habrá de tener lugar á bordo del hermoso buque americano.

### De Barcelona

Choque de tranvías

Desde Barcelona dan cuenta de un choque de tranvías.

El topetazo fué violentísimo á consecuencia de la velocidad á que marchaban ambos vehículos al ocurrir el accidente.

Las personas que viajaban en uno y otro coches, fueron presas de un pánico indescriptible.

Algunas señoras sufrieron desmayos. Otros viajeros quisieron arrojar se por las ventanillas.

Hay bastantes heridos, algunos de ellos de gravedad.

### Los dramas del mar

Otro naufragio

Raro es el día en que no se reciben noticias de alguna nueva desgracia ocasionada por los temporales.

Hoy recibióse un despacho de San Lúcar de Barrameda, dando cuenta de un naufragio ocurrido en la playa de Chipiona.

Trátase de una barca que ha zozobrado á causa de una racha de vendabal.

Han perecido ahogados siete tripulantes.

Al conocerse el suceso, salieron varias embarcaciones para el lugar en que ocurrió, con objeto de prestar auxilio á los naufragos; pero fué inútil todo esfuerzo.

Los siete marineros fueron rápidamente envueltos y sepultados por las olas.

Algunos de ellos eran casados y dejan á sus viudas é hijos en la mayor miseria.

### De Marruecos

Leales y rebeldes

Recibióse un despacho de Tánger dando cuenta de un sangriento combate librado entre los rebeldes y las tropas leales.

Estas han sido derrotadas, sufriendo numerosas bajas.

Los rebeldes iban mandados por el hermano del Sultán.

Este muéstrase preocupadísimo. Asegúrase que piensa en organizar una poderosa mehalla para combatir á los rebeldes, dándoles una batalla formal y decisiva.

### (Ultima hora)

#### Los temporales

En Africa

Madrid 19 2'15

Comunican de Alhucemas que se ha desencadenado un furioso temporal. Es imposible calcular los daños enormes que há producido.

#### Más de Barcelona

Los carboneros

Comunican de Barcelona que los carboneros se han declarado en huelga.

Como los sustituyesen en sus faenas los squirrels, se han reunido en un grupo numeroso y apalearon á éstos robándoles los jornales.

La policía trabaja activamente, practicando numerosas detenciones.

### Sin comunicación

Hace dos días que estamos incomunicados con Madrid, por haber pro-

ducido, las lluvias torrenciales de estos últimos días, grandes destrozos en la vía férrea.

Entre las estaciones de Veguellina y Villadongos, las aguas anegaron por completo la llanura en una extensión considerable, arrastrando el balastro y dejando interceptada la vía.

Por esta razón, á la hora en que escribimos estas líneas, aún no hemos recibido el correo que debió haber llegado á Lugo el sábado á las tres de la tarde, el que se hallaba detenido en Villadongos.

En Astorga, formóse un tren que tuvo que detenerse cuatro horas dentro de un túnel, entre San Clodio y Puebla de Brollón, mientras no se retiraban las tierras desprendidas á la salida. Este túnel está en reparación y los viajeros pasaron unas horas muy poco agradables en medio de aquellas húmedas paredes.

Nos encontramos, pues, sin periódicos, cartas y mercancías procedentes de más allá de Veguellina.

Ya veremos cuando será el día que obtengamos la normalidad.

Desde Quiroga nos transmiten que el Río Sil experimentó una crecida grande á causa del temporal reinante.

En los campos y tierras labradas se extendió el agua, causando daños de considerable importancia.

Por ahora no hay que lamentar desgracias personales y en previsión están vigilados por la Guardia civil los puentes y puntos peligrosos, por si fueran precisos auxilios.

No hubo hundimientos de edificios, ni de puentes de importancia.

El temporal amaina y las aguas han descendido mucho.

Entre las estaciones de Puebla Brollón y San Clodio, hubo un desprendimiento de tierras de la extensión de 100 metros.

Dicho desprendimiento ocurrió en el kilómetro 849 de la vía de Madrid.

Con tal motivo quedó enterrada parte de la vía y el correo ascendente de ayer se halla detenido en Puebla de Brollón.

El capitán de la Guardia civil señor Aranguren, atiende con fuerza á sus órdenes á prestar el auxilio donde es necesario.

Sigue la vía interceptada, intentándose trasbordar viajeros, que se hace dificultoso por ser trayecto largo y terreno quebrado, además de carecer de personal para auxiliar aquel con eficacia.

A consecuencia de otro desprendimiento de tierras entre estaciones de Montefurado y San Clodio en kilómetro 32, siguen detenidos en Monforte todos los trenes ascendentes y en San Clodio y Montefurado los descendentes.

De Monforte salió un tren con todos los viajeros para intentar trasbordo y varias parejas de la Guardia civil para prestar auxilio.

Río Sil, á pesar de su imponente caudal de agua, descendió casi al nivel ordinario.

Dada la actividad que imprimen, la vía quedará pronto expedita, de no sobrevenir más lluvias, aunque el terreno se encuentra reblandecido, efecto de la mucha humedad.

## LUGO

Por lo que ayer noche se decía, ya no es el Sr. Rengifo el candidato ministerial por el distrito de Becerreá.

Asegurábase por algunos que, á última hora, se había dado el nombre de D. Luis Calleja.

Nosotros no hemos podido confirmar dicha noticia y, únicamente, recogemos los rumores que ayer tarde circulaban como ciertos.

A la verdad, ya va teniendo gracia la designación del candidato liberal por Becerreá, primero, D. Alfredo Vicenti; luego, D. Isidoro Urzáiz; después, D. Gerardo Rengifo; precedido de solemne presentación por el órgano quiroguista y, por último, D. Luis Calleja.

De ser esto cierto, dígasenos, pues, quien es Calleja.

En la Sala de la Audiencia se reunirá hoy, á las ocho de la mañana, por no haber concurrido ayer número suficiente de vocales, la Junta provincial del Censo electoral, para proceder á la proclamación de candidatos y designación de interventores para la elección de diputado á Cortes por el distrito de Becerreá.

Ayer hemos disfrutado ¡al fin! de un día regular después de los pasados elu-

vios. Con este motivo víéronse más animados que de ordinario nuestros paseos, habiendo amenizado la banda municipal los celebrados por la mañana en los cantones.

El sábado á las ocho y media de la noche unieron su suerte ante los altares la bella señorita Manuela Dorado Piñeiro, del comercio de esta plaza, con el joven D. Ramiro Pérez de la Horra.

Bendijo á los contrayentes, á los que deseamos toda clase de dichas en su nuevo estado, el Sr. Cura parroco de Santiago, D. Manuel L. Blanco.

Al fin, hoy á las tres y treinta y cinco de la madrugada llegó á esta ciudad el tren correo, después de hacer varios trasbordos, el último en la Puebla del Brollón.

En el tren correo de hoy llegó á Lugo el diputado á Cortes por esta circunscripción, nuestro estimado amigo D. José Soto Reguera.

Dícese que viene acompañado del candidato liberal por Becerreá.

Con objeto de celebrar la elección de nueva junta directiva reuniéronse ayer los jóvenes Antonianos, en una comida íntima, en la acreditada fonda «La Malagueña».

Ayer de madrugada comenzó á percibirse un notable descenso en las aguas del Miño. Continúa, sin embargo, anegada la planta baja de las casas inmediatas y los campos y huertas cercanos.

Aprovechando lo bonazable del día fué mucha la gente que ayer bajó al puente para ver la intensidad de la crecida.

Con motivo del desbordamiento del Miño las empresas de alumbrado eléctrico nos tienen á media luz hace unos días.

El sábado, día en que aquél alcanzó su grado máximo, estuvo la población en tinieblas hasta las once de la noche, en que se consiguió arreglar los desperfectos que había sufrido la máquina de vapor.

### X ANIVERSARIO

Todas las misas que mañana, 20, se celebren en la iglesia conventual de PP. Franciscanos, serán aplicadas por el eterno descanso del señor

**Don Máximo Blanco Varela**

(Q. E. P. D.)

Su viuda, D.<sup>a</sup> Isabel González Fariña, hijos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan asistir á alguna de dichas misas.

Lugo 19 de Diciembre de 1910.

### SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Nemesio, mártir, en Alejandría de Egipto.

Tip. de El Progreso, Manuel Becerra, 6

### CONFITERÍA Y PASTELERÍA

— DE —

**BERNARDO MADARRO**

LUGO

Esta acreditada casa advierte á su distinguida y numerosa clientela que siguiendo la costumbre establecida de antiguo, tiene ya á la venta los exquisitos mazapanes y turrones propios de la época de Pascuas y confeccionados en sus acreditados obradores con exclusión de todo otro importado que no puede ofrecer la garantía de su pureza.

Mazapanes en elegantes cajas de cromo y raso.

Turrones de limón, naranja, nuez, yema, concha, Cádiz, Jijona, Alicante, etc. etc.

Cajas de fruta cristalizada.

Jaleas surtidas, etc.

Botillería de las mejores marcas.

**DOCTOR CASTRO, 2**

(ESQUINA Á LA PLAZA MAYOR)

